

# Candidatos presidenciales, políticos y académicos serán parte de Enela 2013

**VERSIÓN.** "Creando valor compartido", es el lema del 11° Encuentro Empresarial de La Araucanía, que se llevará a cabo el 29 de agosto próximo en la ciudad de Temuco.

Macarena Álvarez  
macarena.alvarez@australtemuco.cl

Bajo la consigna "Creando valor compartido", fue lanzada la undécima versión del Encuentro Empresarial de La Araucanía, Enela 2013.

La iniciativa se llevará a cabo el próximo jueves 29 de agosto en el Centro de Convenciones Dreams Temuco.

"Siempre tratamos de optimizar y pulir los errores de años anteriores, con el fin de hacerlo más convocante, ya que esto es posible gracias a una serie de auspiciadores y gente que participa CorpAraucanía, y todo esto se hace en equipo, solos no podríamos hacerlo", señala Diego Benavente, director ejecutivo de CorpAraucanía, entidad organizadora del encuentro.

El tema busca relevar los temas que pueden permitir a La Araucanía fortalecer su desarrollo económico y social, desde y con diversos sectores de la sociedad.

Cinco paneles de conversación -que incluyen un debate entre cuatro presidenciables- y una conferencia son parte de la actividad, que pretende convocar a personalidades de la esfera pública y privada, académicos, estudiantes y a la comunidad regional en general (ver recuadro).

Quienes quieran ser parte de Enela 2013, pueden inscribirse a través de [www.enela.cl](http://www.enela.cl) o en las oficinas de CorpAraucanía, ubicadas en calle O'Higgins N°470. El valor de la entrada es de \$35.000 (hasta el 14 de agosto) y \$40.000.

## MULTICULTURALIDAD

Una de las temáticas que será abordada en Enela 2013 tiene relación con la multiculturalidad y la inclusión del pueblo mapuche desde la esfera productiva.

Bajo ese contexto, la actividad, que concentra toda su programación en un solo día, contará con una conferencia hecha por el arqueólogo y antropólogo norteamericano Tom Dillehay, la cual se titula "Patrimonio, ecología y turismo de la cultura mapuche", donde el actual docente de la Universidad de Vanderbilt, Estados Unidos, dará a conocer gran parte de su trabajo de campo realizado en Chile.

Además de la conferencia, también se llevará a cabo el



LA NUEVA VERSIÓN DE ENELA SE REALIZARÁ EL PRÓXIMO 29 DE AGOSTO. LOS ORGANIZADORES EXPLICARON EL PROPÓSITO DE ESTE ENCUENTRO.

## PROGRAMA ENELA 2013

### ACTIVIDAD

Panel: Articulación estratégica

Panel: Con altura de miras

Conferencia: Patrimonio, ecología y turismo de la cultura mapuche

Panel: Por una Araucanía Multicultural

Panel: Emprendimientos "Made in regiones"

Panel: Desafío presidencial

### PANELISTAS

Andrés Santa Cruz, presidente Confederación de la Producción y del Comercio, CPC.  
José Miguel Martabid, presidente CorpAraucanía.

Jorge Navarrete, abogado y columnista político.  
Lucía Santa Cruz, decana Fac. Artes Liberales UAI y consejera Libertad y Desarrollo.

Tom Dillehay, antropólogo e investigador Universidad de Vanderbilt, Estados Unidos.

Jorge Pinto, Premio Nacional de Historia 2012.  
Francisco Huenchumilla, abogado y académico.  
Teodoro Ribera, Doctor en derecho.

Pedro Parra, consultor Terroir del vino.  
Jorge Pacheco, director Oxcean.  
Erik Samsing, gerente general Centro de Esquí Corralco.

Michelle Bachelet  
Marco Enriquez - Ominami  
Evelyn Matthei  
Franco Parisi

**5 paneles de conversación**

componen esta 11° versión, donde participarán diversos personajes de renombre regional y nacional.

panel "Araucanía Multicultural", donde el historiador Jorge Pinto junto con los abogados Francisco Huenchumilla y Teodoro Ribera analizará, desde distintas perspectivas, la realidad local frente a este tema, el cual está contemplado dentro de los ejes de ac-

**\$35 mil**

costará la inscripción a Enela 2013 hasta el 14 de agosto. Desde esa fecha en adelante, el valor de ésta subirá a \$40.000.

ción de CorpAraucanía.

"Hay un avance significativo en el cambio de mirada que el mundo empresarial está teniendo hacia nosotros, porque están conociendo la realidad de nuestro pueblo, que tenemos una concepción del mundo diferente a la que tiene el huin-



"Tenemos la misión institucional, desde la RSE, de aportar a la Región".

**Emilio Guerra**  
Vicerrector UA Temuco



"Tratamos de optimizar y pulir los errores de años anteriores".

**Diego Benavente**  
Dir. Ejecutivo CorpAraucanía



"Hay un avance en el cambio de mirada que el mundo empresarial está teniendo hacia nosotros".

**Arnoldo Ñanculef**  
Pdte. Asociación Indígena Rewe



"Estos acuerdos son un testimonio y un ejemplo a los líderes del futuro".

**Hugo Cumsille**  
Vicerrector U.Mayor Temuco

ca", cuenta Arnoldo Ñanculef, presidente de la Asociación indígena Rewe y secretario de CorpAraucanía.

## ACADEMIA

Dos de los tres auspiciadores principales de Enela 2013 son instituciones de educación superior: Universidad Autónoma de Chile y Universidad Mayor. Ambas entidades pretenden colaborar entregando un enfo-

que desde la academia sobre la realidad regional.

"Estos acuerdos son un testimonio y un ejemplo a los líderes del futuro. Ser parte de esto nos permite mostrar a nuestros estudiantes el rol que la universidad debe jugar en su vinculación con el medio", enfatiza Hugo Cumsille, vicerrector de la Universidad Mayor sede Temuco.

En tanto, Emilio Guerra, vicerrector de la Universidad Au-

## Entrevista

**José Miguel Martabid,** presidente CorpAraucanía

"Enela ha sido un referente"

A casi tres semanas de haber entregado la propuesta de la Ley Araucanía al Presidente Piñera, José Miguel Martabid, presidente de CorpAraucanía, se dispone a trabajar en Enela 2013, donde la esperada ley también será uno de los temas abordados.

- ¿A qué apunta el lema 2013, **Creando valor compartido**?

-Significa que vamos a generar una instancia donde toda la Región se una frente a un gran desafío, que es sacar a La Araucanía dentro de los últimos lugares en los índices de pobreza y de nivel educacional.

-¿Cómo se vincula Enela 2013 con la presentación de la Ley Araucanía en La Moneda?

-Esperamos que la ley sea aprobada durante este Gobierno, pero si esto no se logra, el próximo gobierno puede hacer suyo este proyecto y queremos usar la plataforma de Enela para poder plantearlo a los candidatos presidenciales claramente.

-¿Cómo ha sido la evolución de Enela en estos 11 años?

-Enela ha sido un referente, ya que cada año tocamos temas distintos. Pasamos de ser un referente local a uno nacional, porque aquí salen ideas y propuestas al nivel central. Enela permite validar ideas claras y concretas.

tónoma de Chile sede Temuco, indica que participar como casa de estudios en Enela 2013, es parte de la misión que como casa de estudios se plantean en el marco de la Responsabilidad Social Empresarial, RSE. "Tenemos una misión institucional desde la RSE de aportar a la Región, con acciones que pueden venir desde la universidad y plantearse a las autoridades pertinentes", concluyó.